
国内统一刊号：CN14-0047 2014年12月29日 星期一 农历甲午年十一月初八

第10216期T A I G ANG R I B AO

集团公司 2015 年一季度安委会会议分析形
势，研究部署了新一年安全生产工作。各单位
要认真学习会议精神，用扎实行动为明年工作
开好局。

安全生产无小事。2014年，公司坚持依法治
企、依法治安，严格落实安全生产“一岗双责”，高
度重视高风险领域管控，严细实地推进安全生产
标准化工作，积极开展安全评价和“0123”阶段升
级，多形式地推进安全文化建设，大力开展专项整
治，各项安全工作得到落实，但公司安全生产也面
临诸多问题和挑战，急需我们进一步强化安全意
识，采取强有力措施促进安全生产形势持续稳定
好转。

我们要清楚地看到明年安全生产的宏观形势
和微观实际。新《安全生产法》等法律及配套法规
的实施和职业健康监管力度的加大，使企业的主
体责任进一步明确，用最严厉的手段强化安全过
程管控和严肃事故追究成为必然；钢铁行业的形
势更加严峻，公司面临的困难越来越多，安全工作
力度受到挑战；外协管理仍需下更大决心，付出更
多努力，才能取得明显进步。总体而言，公司安全
生产形势不比以往乐观，任务不比往年轻松。对
此，我们要有清醒认识。

企业发展，安全第一。抓好安全生产，是公
司发展的基本保障。事实证明，抓安全就是抓发
展，就是最大的以人为本，这样的“红利”不可限
量。新一年，安全工作要有新气象、要有新突
破。随着依法治企的深入，公司将全面提升安全
法治水平，从严从实管安全。各单位在安排明年
工作时，首先要部署安全工作，向职工传递安全
信号，凸显安全生产的极端重要性；按照“一高两
严”总要求，在安全管理上真正硬起来、严起来，决不允许有任
何放松和变通；明确职责，抓住重点，下功夫做好外协、有限空
间、重大危险源的管理，加大隐患排查力度，强化交通消防安全
整治，进一步推进安全文化建设，保证各项工作有效落实，促进
安全绩效明显提升。

开年工作的好坏，直接影响一年工作的信心和成绩。面对钢
铁行业和安全生产领域的新常态，我们要立即行动起来，抓好落
实，把安全生产放到更加重要的位置，依法治企、依法治安，推动
公司安全发展，为“十二五”收官之年的各项工作平安开局。

■记者 陈涛 报道

本报讯 12月26日，集团公司在主楼二楼会
议室召开2015年一季度安委会会议。会议回顾
总结了2014年的安全生产工作及消防、交通等专
项整治工作，深入分析了安全生产面临的新形势
和新特点，剖析了存在的突出问题及原因，研究讨
论2015年集团公司安全生产工作指导思想、工作
目标和重点措施。

公司领导李晓波、高祥明、周宜洲、张志方、王
新平、韩瑞平、王继光、韩珍堂、彭存根、高建兵，相
关副总级领导，安委会成员单位和专项整治专业
组负责人参加会议。集团公司董事、不锈钢股份
公司副总经理高建兵主持会议。

会议认为，2014年，公司以运行“‘0123’安全
管控模式”为主线，以“一高两严”为总要求，以“知
责、履责”和落实“一岗双责”为核心，以“三项专项
整治”为重点，以安全生产标准化达标升级为抓
手，不断强化现场动态控制，促进了各项安全工作
的落实。同时，公司面临的安全生产形势依然严
峻，必须坚持警钟长鸣，认真总结经验教训，正视
存在的问题，以强有力的措施推进安全生产工作。

会议指出，安全生产必须坚持以人为本。人
的生命高于一切，安全是做好一切工作的先决条

件和基础。随着全面推进依法治国进程的加快，
依法治企迫在眉睫。新实施的安全、环保等法律
法规对企业安全生产提出了更为严格的要求，各
级管理者要切实增强依法治企的观念和意识，真
正做到“知责、履责”，落实“一岗双责”，推动安全
生产持续进步。

会议强调，安全生产工作必须始终体现从严
管理。要严格执行公司安全生产各项规章管理制
度，对于思想麻痹、管理松弛、不履职、不尽责的单
位和个人要严肃处理；专业管理部门要忠于职守，
理直气壮从严管理，加大问责追责力度，确保安全
生产各项要求得到有效落实，让安全生产管理真
正硬起来、严起来。

会议要求，安全生产工作必须坚持问题导向，
改进薄弱环节。要进一步加强外协外委专项整
治，按照“谁使用、谁负责、谁管理”的原则，严格落
实主体责任，管好、用好外协队伍；相关部门要加
大检查、指导和督查力度，有效遏制外协事故发
生；要建立科学公正的评价体系，对外协单位实行
优胜劣汰，确保外协管理取得明显进步。要适应
新形势，多管齐下，强化出入厂人员和车辆的管
控，进一步提高门禁管理水平。

会议对交通、消防等工作作出了具体部署。会
议还讨论了2014年安全生产先进评比表彰事项。

依 法 从 严 管 理 建 设 平 安 太 钢
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■通讯员 周济勇 报道

本报讯 为了卓有成效地开展学习
讨论落实活动，原料开发采购部于12月
23日上午召开了学习讨论落实活动动
员大会。

该部学习讨论落实活动动员大会的
主题是：“深入学习贯彻习近平总书记系
列重要讲话精神，净化政治生态，实现弊
革风清，重塑太钢形象，促进富民强
企。”该部决心以领导班子和领导干部
为重点，围绕活动主题，坚持求真务实，
坚持问题导向，坚持边学习、边讨论、边
落实，统一思想、提高认识，坚定信心、振
奋精神，激浊扬清，着力解决领导班子和
领导干部存在的思想和作风问题，着力
解决重点领域和关键环节存在的问题，

着力解决职工群众反映强烈的突出问
题，着力解决制约企业发展的重大问题，
主动适应经济发展新常态，奋力开创弊
革风清、富民强企的新局面。

该部对开展活动进行了具体安排部
署，要求各部门要按照活动实施方案的要
求，统筹好每项工作的进度、每个环节的
重点，把握节奏，合理安排，真正把这次活
动与本单位采购业务工作有机结合起来，
相互促进，共同提高。利用中心组学习、
周五下午培训学习时间和各支部的“三会
一课”，开展好学习和活动的落实，通过学
习提高认识，增强参与学习讨论落实活动
的自觉性和主动性，并动员全体党员干部
扎实开展好学习讨论落实活动，以优良的
作风凝聚党心民心，为圆满完成年度预算
目标奠定基础。

■通讯员 何雷利 报道

本报讯 日前，由太原市总工
会、太原市科学技术局、太原市经济
和信息化委员会联合组织的第四届

“太原市职工技术创新成果奖”评选
结果揭晓，公司有45项职工技术创
新成果获表彰，是获奖成果数量最
多的企业。公司工会被评为优秀组
织单位奖。

多年来，公司工会坚持以人为
本，紧紧围绕企业发展战略和目标任
务，积极引导广大职工开展技术创新

活动，加强职工队伍素质建设，极大
地发挥了广大职工自主创新能力。
广大职工通过提合理化建议、职工创
新工作室等方式开展技术攻关、人
才培养、学习交流等活动，在解决
技术难题、提高产品质量、降本增
效等方面取得了众多成果。

此次评选表彰，公司获得一等奖
2项、二等奖9项、三等奖13项、优秀
奖21项。市劳动竞赛委员还将对一
等奖、二等奖、三等奖创新成果的第
一完成人，分别给予个人一、二、三
等功的记功表彰。

日 前 ，焦
化厂组织职工
认真学习贯彻
新《安 全 生 产
法》，以实际行
动 落 实 好“ 每
个人都是依法
安全生产的责
任主体”，推动
全厂安全工作
再上台阶。图
为该厂职工在
生产现场检查
安全隐患。

白治斌 摄

原料开发采购部认真部署学习讨论落实活动

■记者 谢妮 报道

本报讯 12月22日，记者从型材厂
学习讨论落实活动动员会上获悉，该厂
学习讨论落实活动重点突出，重在取得
实效。

今年以来，型材厂积极打开后门，大
力进行市场开发，不断创新产品优化结
构，形成了逆势增长态势。根据学习讨
论落实活动实施方案意见，厂党委确定
了24项工作和54项具体任务，要求各

支部和全体党员干部紧密结合该厂实
际，紧扣活动要求，统一思想认识，深刻
反思剖析，落实整改任务，集中进行整
治，加强干部管理，严肃监督问责，进一
步规范权力运行，准确把握目标和进度，
全面推进各项重点工作，确保该厂学习
讨论落实活动取得实效。

该厂党委还要求各党支部把开展学
习讨论落实活动同做好当前的生产经营
工作紧密结合起来，围绕公司确定的
2015年预算目标，做好目标分解、责任落
实和各项措施的讨论与制定，全体党员干
部要带动全体职工在困难和压力面前，不
畏惧、能担当、勇争先，确保生产经营任
务与学习讨论落实活动同步见成效。

型材厂学习讨论落实活动重点突出

学习讨论落实活动在太钢

公司职工技术创新成果获太原市表彰
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